



# Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Nancy Cárdenas Martínez, madre del movimiento LGBTTTI en México

## Boletín No. 6329

Con motivo del aniversario luctuoso de Nancy Cárdenas Martínez, madre del movimiento LGBTTTI en México, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT y PRD se refirieron a la trayectoria de la también actriz, periodista y defensora de los derechos de la diversidad sexual, quien falleció el 23 de marzo de 1994.

### Hace 30 años falleció una mujer valiosa para México

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) destacó que hace 30 años falleció una mujer valiosa para México: Nancy Cárdenas Martínez; su labor y vocación por nuestro país la llevó a ser una referente porque alzó la voz para exigir los derechos de las personas de la diversidad sexual. Su legado es la libertad y el respeto por la diversidad, la inclusión y la tolerancia.

Enfatizó que la vida y legado de Nancy es un testimonio de trabajo, valentía, orgullo, constancia y amor para todas y todos los mexicanos. Afirmó que México se está transformando y a 30 años del fallecimiento de Nancy “nos encontramos aquí en el Congreso rindiendo un justo homenaje a una mujer lesbiana y feminista que se atrevió a exigir sus derechos”.

### Pionera del movimiento de liberación homosexual

Del PAN, la diputada Honoria Mar Vargas refirió que Nancy Cárdenas Martínez, escritora, poeta, periodista, locutora, actriz y activista, fue una mujer dedicada a las artes y a la defensa de los derechos de la comunidad LGBTTTIQ+ y es reconocida como una de las pioneras del movimiento de liberación homosexual en México.



Recordó que nació en Parras, Coahuila, el 29 de mayo de 1934. Obtuvo el doctorado en Letras con especialidad en el Arte Dramático en la Universidad Nacional Autónoma de México; ejerció el periodismo por más de 25 años y defendió los derechos de las personas que forman parte de la comunidad LGBT+.

### **Su legado perdura como insignia de cambio en la sociedad**

Por el PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzabal comentó que el legado de Nancy Cárdenas perdura como una insignia de cambio en una sociedad diversa y equitativa. Apuntó que fue nombrada como la madre del movimiento LGTTTBIQ+ en México, no sólo desafió las normas sociales y políticas, también se constituyó como una voz valiente y visionaria en la defensa de los derechos fundamentales.

Su incansable lucha por la igualdad y la injusticia sentó las bases para reconocer y proteger los derechos de esa comunidad. Agregó que con su valentía como estandarte desafió la discriminación y marginación, se enfrentó a la intolerancia y prejuicio con fortaleza inquebrantable. También, contribuyó a visibilizar las injusticias que sufrían las personas pertenecientes al movimiento LGTTTBIQ+ promoviendo una sociedad más justa, equitativa e inclusiva

### **Su incansable labor transformó la realidad de muchas personas**

Concepción González Molina, diputada del PT, apuntó que Nancy Cárdenas fue una pionera valiente, visionaria, comprometida, que dedicó su vida a la defensa de los derechos de las personas lesbianas, gays, bisexuales, transgénero, travestis, transexuales e intersexuales a través de su pasión por el teatro y el cine. Aseguró que su incansable labor transformó la realidad de muchas personas y abrió camino a una sociedad más inclusiva, justa y respetuosa de la diversidad.

En su aniversario luctuoso, dijo, se rinde homenaje a Nancy recordando su ejemplo de coraje, su pasión por la justicia y su incansable dedicación a la causa de los derechos humanos, que su memoria inspire a seguir adelante en la lucha por un mundo más inclusivo, equitativo y compasivo para todas las personas sin importar su orientación sexual o identidad de género.



## Luchar por las causas de la gente, la igualdad y equidad

José Juan Barrientos Maya, diputado del PRD, expresó que hoy se rememora a una gran mujer, dramaturga, ensayista, poeta, periodista, actriz y defensora de los derechos de la diversidad sexual. La historia de Nancy Cárdenas Martínez, dijo, fue la férrea defensa de lo que le apasionaba y su visión del mundo inclusivo y sin discriminación, influenciado por el movimiento de 1968.

Detalló que no tuvo miedo de gritarle al mundo su orientación sexual, pues en 1973 a nivel nacional y en televisión abierta declaró ser homosexual. Añadió que Nancy Cárdenas fue una mujer que abrió brecha y merece ser recordada por lo que hizo y sus semillas que hoy florecen. “Sin bien el camino no ha concluido con sus aportaciones, cambiaron a México para siempre. Nuestro compromiso es seguir luchando por las causas de la gente, la igualdad y equidad”.

